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Вниманию читателей предлагается интервью с Рубеном Оганяном, пред-
седателем Совета директоров компании «УниверсалПрибор». Г-н Оганян яв-
ляется одним из самых известных российских специалистов в сфере высоких 
технологий, заметной фигурой на рынке радиоэлектроники постсоветского 
пространства. Настоящий символ и лидер компании «УниверсалПрибор», много 
сделавший и делающий для развития радиоэлектроники в Северо-Западном 
регионе, рассуждает о сложившейся на рынке ситуации и перспективах вы-
хода из кризиса.

— Рубен Викторович, в октябре 
2008 года вы отметили 45-летний 
юбилей. С какими достижениями Вы 
подошли к этой дате, чем можете гор-
диться?

— Как руководитель я горжусь 
тем, что наша компания является 
успешным, прогрессивным пред-
приятием, пользующееся большим 
и заслуженным авторитетом на рос-
сийском рынке электронного обору-
дования. Компания «УниверсалПри-
бор» входит в тройку лидирующих 
предприятий в России, а также ши-
роко известна за рубежом, в Европе, 
Америке и Азии. Наша компания – 
как и наш бренд – плод многолетней 
кропотливой работы.

За все это время мы приобрели 
неоценимый капитал – репутацию 
надежного делового партнера, сегод-
ня это воспринимается как синоним 
категории «социальная ответствен-
ность». Это очень важно. Нас реко-

мендуют, у нашей компании появля-
ются новые зарубежные и российские 
партнеры и хорошие друзья. На се-
годняшний день «УниверсалПрибор» 
является официальным эксклюзив-
ным представителем более 20-ти 
фирм-производителей, занимающих 
лидирующие позиции в своих обла-
стях. Достаточно упомянуть Tektronix, 
Fluke, Treston, Armеka, FinnSonic, 
Bruel & Kjaer, AIM, I-pulse, Yamaha 
motor group, Seho и целый ряд дру-
гих, не менее известных фирм. Также 
за последнее время наша компания 
значительно усилила свои позиции 
в сфере импортного измерительного 
оборудования.

Однако, несмотря на все дости-
жения, одной из главных побед я 
считаю то, что я смог собрать орга-
низованный, профессиональный, 
преданный компании коллектив, 
готовый во всем поддержать даже 
самые смелые идеи и инновации, 

которыми славится наша компания 
и что пытаются повторить за нами 
конкуренты.

— Какие, по Вашему мнению, тен-
денции в последнее время преоблада-
ют на российском рынке электроники? 
Чему следует уделить особое внимание 
в период финансового кризиса?

— Начало года, омраченное кри-
зисными явлениями, не позволяет 
сделать точных выводов, но совершен-
но понятно, что рынок становится все 
более замкнутым, все меньше появ-
ляется новых игроков. Практически, 
большинство участников заняли свои 
ниши и работают в тех направлениях, 
где чувствуют свое превосходство. В то 
же время, многие, в том числе и ста-
рые игроки рынка, постепенно теря-
ют свои позиции, особенно если они 
основывались на искусственных пре-
имуществах. Трудные времена всегда 
расставляют все по местам. Так было в 

«Время все расставит по местам»

Рубен Викторович Оганян родился 20 октября 1963 г. в Ленинграде. Вместе со своими родителями, 
военными врачами, переезжал из города в город и до 7-го класса учился в семи разных школах. В 1980 
году закончил учебу в городе Выборге. В 1986 г. окончил ЛИАП по специальности «Авиационное при-
боростроение». С 1986 по 1989 гг. работал в крупном вычислительном центре, где отвечал за техниче-
ское состояние самой современной на то время вычислительной техники. С 1989 по 1995 гг. трудился 
в совместном российско-британском предприятии «Морские компьютерные системы» на должностях 
от сборщика компьютеров до технического директора. Прошел более десяти технических и бизнес-
стажировок в различных странах мира. Занимался созданием компьютеров для применения в морском 
судостроении и навигации. Стоял у истоков оснащения банков терминалами для работы с пластиковыми 
картами.

В 1995 г.занялся собственным бизнесом. С 1997 года по настоящее время — учредитель и Председатель 
Совета директоров ООО «УниверсалПрибор», предприятия, которое стало за эти годы одним из самых из-
вестных российских брендов и уверенно входит в число лидеров по комплексному оснащению радиоэлек-
тронных производств в России.

Подготовил большое количество специалистов, которые трудятся как в «УниверсалПриборе», так и в 
других компаниях страны. Первым вывел на рынок Северо-Запада России современные приборы компаний 
Tektronix, Fluke, Agilent, Hameg, промышленную мебель Treston, паяльные станции PACE и Weller, а также 
продукцию многих других ведущих компаний, что дало возможность предприятиям региона повысить конку-
рентоспособность и работать на высоком мировом уровне. Занимается изобретательской деятельностью — 
имеет 2 патента на изобретения и множество рационализаторских предложений.

Принимает активное участие в различных социальных и благотворительных программах.
В характере сочетает талант делового и увлекающегося человека, который видит и ценит красоту 

окружающего мира. В людях особенно ценит целеустремленность, порядочность и честность. В свободное 
время увлекается фотографией, пилотированием, морскими походами на яхте, экстремальными поездками, горными лыжами, охотой, дайвингом. Любит 
путешествовать, и уже совершил более 150 зарубежных поездок. Женат, имеет четверых детей.
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Компания «УниверсалПрибор» — признанный лидер российской электроники, один из крупнейших 
российских брендов, динамично развивающий свой бизнес. Головной офис компании расположен в 
Санкт-Петербурге, имеются филиал в Москве, а также два собственных производства:

• контрактное производство по сборке печатных плат, на котором, в том числе, изготавливаются 
цифровые источники питания последнего поколения Б5-71 ряда номиналов, внесенные в ГосРе-
естр, собственной разработки компании;

• и производство промышленной мебели, отличающееся высоким качеством продукции и большим 
ассортиментом.

Компанию отличает европейский стиль работы, порядочность по отношению к заказчикам и кон-
курентам, большое число бизнес-партнеров и друзей по всему миру. В 2010 году «УниверсалПрибор» 
готовится отпраздновать свой 15-летний юбилей.

первый кризис, когда наша компания 
значительно усилила свои позиции, 
так, я надеюсь, будет и сейчас. Ведь 
практически все зависит от идеологии 
фирмы, ее духа и опыта руководителя, 
который может вести компанию не 
только по спокойной воде, а у меня – 
и как у руководителя, и как у яхтсме-
на – есть большой опыт управления в 
экстремальных условиях.

— Как отразился кризис на деятель-
ности Вашей компании?

— Последние внешние воздей-
ствия не принесли особых изменений 
в работу «УниверсалПрибора». Пра-
вильно выстроенная стратегия работы 
компании и в настоящее время по-
зволяет нам не менять внутреннюю и 
внешнюю политику, что подтверждает 
правильность ее построения и курса 
развития.

— А что Вы можете сказать по пово-
ду конкурентного окружения? Как скла-
дываются ваши отношения с ними?

— Иногда мне кажется, что кон-
курентов у нас практически нет, но, 
работая на открытом рынке, пони-
маешь, что они все-таки есть и мы 
являемся серьезными соперниками 

для многих компаний. Спектр наших 
поставщиков, в большинстве случаев,  
позволяет самостоятельно справиться 
с любым проектом, поэтому мы редко 
с кем-то вступаем в кооперацию. От-
ношений практически нет — какие 
могут быть отношения с конкурента-
ми, кроме уважительного отношения? 
Мы открыты для каждого порядочного 
человека или компании, но не любим 
дружить с кем-то против кого-то, что 
еще совсем недавно было достаточно 
распространено на рынке радиоэлек-
троники. 

— Принимает ли компания «Уни-
версалПрибор» участие в выставке 
«ЭкспоЭлектроника» в этом году?

— Уже несколько лет назад нами 
было принято решение участвовать в 
выставке «ЭкспоЭлектроника» один 
раз в два года; в этом мы ориентиру-
емся на мюнхенскую международную 
выставку Productronica, так как об-
новление модельного ряда сложного 
технологического оборудования про-
исходит у производителей не чаще, 
чем раз в два года. Участие в выстав-
ке только с имиджевыми целями мы 
считаем для нашей компании бес-
смысленным, так как ее известность 

находится на самых верхних пози-
циях и не требует формальных под-
тверждений.

— Что Вы считаете важным в рабо-
те с людьми, мотивации сотрудников?

— В каждом человеке я вижу, пре-
жде всего, уникальную личность. Все 
люди, работающие со мной, принад-
лежат сами себе, и именно этим мне 
интересны. Своей активностью, само-
стоятельностью, ответственностью, 
индивидуальностью, но одновремен-
но и безусловной преданностью фир-
ме. Мне больше близки увлеченные, 
«заряженные» целью сотрудники. 
Разумеется, мы постоянно улучшаем 
профессиональный уровень наших 
специалистов, уровень обслужива-
ния клиентов, спектр предоставляе-
мых работ и сервиса. Это гарантия и 
еще одно подтверждение надежности 
и порядочности фирмы на всех уров-
нях. Мы постоянно развиваемся, ста-
новимся сильнее.

— Какие главные задачи Вы ставите 
перед командой и перед собой лично в 
этом году?

— Окончательно занять лиди-
рующее положение в продажах по 
всем направлениям, в которых ра-
ботает компания, тем более что это 
уже практически сделано. Сохранить 
коллектив, который является нашей 
гордостью, где каждый находится на 
своем месте. В сложные времена для 
всего мира – подтвердить свою репу-
тацию джентльменской (как назвал 
нашу компанию один из руководите-
лей компании Fluke) компании, для 
которой слово честь не есть что-то 
абстрактное, мешающее достигать 
целей любой ценой, как, к сожале-
нию, сейчас бывает и в нашей среде. 
Остаться самим собою, бороться и не 
сдаваться.

— И наконец, как бы Вы в двух сло-
вах охарактеризовали свою профессио-
нальную и жизненную позицию?

— Качество – наша позиция! Это 
наш слоган – это наше кредо. Под ка-
чеством подразумевается и порядоч-
ность, и добросовестность, и береж-
ное доброе отношение к людям и еще 
много-много таких простых человече-
ских качеств, которые, к сожалению, 
постепенно становятся довольно ред-
кими при всей их простоте и очевид-
ности.





Тел.: (495)  741-77-018 www.elcp. ru

рынок

ноВости рынка

Ассоциация производителей электронной аппаратуры 
и приборов (АПЭАП) с начала 2009 г. проводит цикл откры-
тых семинаров с целью повышения уровня компетенции рос-
сийских предприятий, продвижения новейших технологий и 
лучшего мирового опыта, а также содействия развитию рос-
сийской радиоэлектронной промышленности. Программа 
реализуется совместно с МАТИ-РГТУ им. К.Э.Циолковского 
при поддержке Министерства промышленности и торговли 
Российской Федерации.

В задачу семинаров входит регулярное повышение квали-
фикации конструкторов, технологов, специалистов и менедже-
ров российских предприятий электроники. Программа форми-
руется на основе заявок членов АПЭАП и сочетает в себе как 
обучение современным мировым практикам, так и обсуждение 
перспектив развития технологий радиоэлектроники.

Семинары проводятся ежемесячно, каждую вторую или 
третью пятницу месяца в конференц-зале МАТИ-РГТУ им. 
К.Э.Циолковского (Москва, Берниковская наб.,14).

График проведения семинаров в 2009 г.:
– 13 марта — «Проектирование печатных плат»;
– 17 апреля — «Современная элементная база»;
– 15 мая — «Технологии монтажа компонентов»;
– 19 июня — «Микроконтроллеры»;
– 10 июля — «Источники питания»;
– 14 августа — «Тестирование и измерение»;
– 11 сентября — «Корпуса для РЭА»;
– 9 октября — «СВЧ-технологии»;
– 13 ноября — «Технологии соединения: жгуты, провода 

и разъемы»;
– 11 декабря — «Устройства индикации»;
Участие в семинарах бесплатное.

Первый из запланированных — семинар «Проектирование 
печатных плат» состоялся 13 марта 2009 г. В нем приняли уча-
стие 63 человека из 31-й компании 7-ми регионов России.

Со вступительным словом выступил Михаил Маслов, ис-
полнительный директор АПЭАП. Как организатор мероприя-
тия, он отметил, что проект является безвозмездной инициа-
тивой членов ассоциации, направленной исключительно на 
повышение уровня знаний отечественных специалистов.

Александр Акулин, технический директор ООО «ПСБ Тех-
нолоджи», рассказал о концепциях проектирования печатных 
плат, принимающих во внимание задачи производства и мон-
тажа (DFM, DFA). Аркадий Медведев, профессор МАИ, обо-
значил проблемы отечественной стандартизации и предло-
жил пути их решения. Докладчик от МАТИ представил новую 
технологию производства гибких печатных плат, прошедшую 
успешную апробацию в Германии. И наконец, представитель 
компании «Остек» коснулся учета технологических особенно-
стей монтажа при конструировании ПП.

Средняя оценка докладов, выставленная участниками се-
минара, превысила 8 баллов.

Также участники высказали ряд пожеланий по содержа-
тельной части семинара. Было предложено расширить со-
став докладчиков, коллегиально уточнять программу, делать 
доклады более компактными и, в то же время, информатив-
ными, а очевидные факты и данные сократить. Что касается 
организационной части, то было отмечено недостаточное ин-
формирование заинтересованных лиц и предложено прово-
дить запись на диски докладов/материалов с их последующей 
рассылкой.

www.russianelectronics.ru

открытые семинары аПЭаП


